

Arbeitsmethoden der in Frage kommenden Verbrechergruppen, kriminalistisches Nachrichten- und Nachweisewesen (Nachrichtenzentralen), internationale Fahndungsevidenzen auf Personen und nach entfremdetem Gut (Sachfahndungen),

Forschung nach vermißten Personen und nach unbekanntem Leichen, soweit nicht nur eine regionale Fahndungstätigkeit in Frage kommt.

Bezüglich der sonstigen internationalen Betätigung ist zu nennen die Bekämpfung der Geldzeichen- und Scheckfälschungen, ein Gebiet, dem auch der Völkerbund regstes Interesse entgegenbringt, da unter den raffinierten Geldfälschungen der letzten Jahre alle Länder zu leiden haben und solche Fälschungen unter Umständen auch unter politischen Gesichtspunkten vorgenommen werden können. Geldfälschungen in großem Maßstabe können aber eine Gefährdung der Valuta und schließlich eine schwere Erschütterung der wirtschaftlichen Grundlage eines Staates herbeiführen. Diese Falschgeldzentralen haben inzwischen ihren Wirkungskreis ausgedehnt auf die Fälschungen von Aktien und sonstigen Wertpapieren, sowie auf den Akkreditiv- und Kreditbriefbetrug und verwandte aus Anlaß des Geldverkehrs in Erscheinung tretende Verbrechen.

In den Sitzungen der Internationalen kriminalpolizeilichen Kommission hat man sich schließlich noch mit der Einführung eines internationalen Code für den telegraphischen Verkehr der Polizeibehörden befaßt. Dieser Code ist in mehreren Sprachen erschienen und in weitem Umfange anerkannt und eingeführt.

Des weiteren hat man sich bei den internationalen Verhandlungen mit der Bekämpfung von Rauschgiften, mit der Frage der weiblichen Polizei, über deren Zweckmäßigkeit die Ansichten sehr auseinandergingen, sowie mit der Funk- und Bildtelegraphie, mit dem Fernidentifizierungsverfahren nach Hakon Jörgensen u. a. m. beschäftigt.

Deutschland hat, teils für das Reich, teils für die Gebiete der größeren deutschen Länder, die erforderlichen Zentralstellen entweder bereits errichtet oder doch für die nächste Zeit in Aussicht genommen. Die für eine systematische Verbrechensbekämpfung in Deutschland und innerhalb der deutschen Länder erforderliche Zusammenarbeit ist gewährleistet durch die von mir im Juni 1925 in Karlsruhe gegründete „Deutsche Kriminalpolizei“, die sich aus Kriminalfachmännern aller deutschen Länder zusammensetzt und die von allen deutschen Regierungen als das für die einschlägigen Fragen zuständige Sachverständigenorgan anerkannt worden ist.

\* \*

\*